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В СибГИУ каждый
может реализовать 
свои возможности 

После 11 класса мне не хотелось куда-то уезжать, я планировала 
остаться в родном городе. К тому же меня привлекали техни-

ческие профессии, которые как раз предоставляет СибГИУ. Именно 
поэтому после 11 класса я поступила в наш вуз на обучение по на-
правлению «Горное дело». На мою специальность нужно учиться 5 
лет, и выйти уже специалистом, не надо закачивать магистратуру, что 
тоже мне очень понравилось.

А еще в 11 классе я стала членом сборной команды СибГИУ по ба-
скетболу, и меня уже ждали в команде после средней школы, чтобы 

выступать на соревнованиях и защищать честь университета.
Мне нравится учиться в СибГИУ. Я ценю труд преподавателей, кото-

рые интересно и доступно объясняют и всегда с пониманием относят-
ся к студентам. Мне нравится, как выглядит университет, особенно его 
поточные аудитории. В СибГИУ полно возможностей саморазвития, 
каждый сможет найти себя и заниматься любимым делом вне учёбы. 
Я, например, такое дело нашла - играю за сборную по баскетболу.

От редакции: Ирина на отлично сдала сессию и сейчас готовится к 
летним путешествиям и отдыху.

Ирина Шкерина, студентка Института горного дела, гр. ГП-17, 5 курс

Стань первым! Вместе с 
первым вузом Кузбасса
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Делегация Гурьевского муниципального округа во главе с руководителем МО Станиславом
Черданцевым в лаборатории "Геоэкология"

Ректор СибГИУ Алексей Юрьев рассказывает гостям
о преимуществах образования в нашем вузе

ДОРОГИ, КОТОРЫЕ МЫ ВЫБИРАЕМ

27июня отмечается самый креативный и ра-
достный праздник лета – День молодежи. Это 

праздник  новаторов, энтузиастов, патриотов!
С праздником молодости, мечты и  надежды, радо-

сти, счастья и труда!  Пусть каждый пункт сбывается в 
вашей жизни – все в ваших руках. Ваша энергия и азарт 
делают все наши планы реальными. Вам наполнять си-
лой  паруса  корабля, на котором вы устремляетесь в 
будущее. Какой будет ваша команда, с кем вы войдете 
в нужную гавань – все определяется вашим достойным 
выбором. Недаром символом мечты стали алые паруса. 

ГЛАВА ГУРЬЕВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА 
ОБЕЩАЛ ЛИЧНО ВСТРЕТИТЬ ВЫПУСКНИКОВ
СИБГИУ, ПРИЕХАВШИХ НА РАБОТУ

МНЕ НРАВИТСЯ
УЧИТЬСЯ В СИБГИУ

СИБГИУ - ОДИН ИЗ
НЕМНОГИХ ВУЗОВ, ГДЕ ЕСТЬ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ, НА КОТОРУЮ
Я ХОТЕЛ ПОСТУПАТЬ

ВСибГИУ побывала деле-
гация Гурьевского муни-

ципального округа: глава МО 
Станислав Черданцев, замести-
тель директора «Гурьевск сталь» 
Александр Абраменко и заме-
ститель по социальным вопро-
сам «Гурьевского рудника» Ана-
стасия Керимова. Вместе с ними 
прибыла группа гурьевских 
школьников, которые с интере-

сом изучали образовательные 
пространства вуза, музей, клуб 
и столовую.

На встрече со студентами 
Глава Гурьевского МО расска-
зал о векторах развития и со-
временных вызовах, которые 
выдвигает жизнь экономике  
Гурьевска, о возможностях  раз-
витии туризма и промышлен-
ности, планах экономического 

и социального развития МО.  
Гурьевск намерен за три года 
значительно увеличить свои ос-
новные экономические показа-
тели. Глава Гурьевского округа  
дал студентам свой личный но-
мер мобильного телефона – на 
случай запланированной поезд-
ки на работу. «Лично встречу!» - 
сказал Глава.

 Выступили также Александр 

Университет привлекал 
меня по многим пара-

метрам: высокие стипендии, 
возможность последующего тру-
доустройства, высококвалифи-
цированные педагоги. Обучаясь 
здесь, я получаю не просто ди-
плом о высшем образовании, а 
также  возможность работать в 
ведущих компаниях – партнерах 
вуза. Это стало одним из наибо-
лее важных факторов, которые 
повлияли на мое решение. 

В СибГИУ создано огромное 
количество площадок, благода-
ря которым появляется возмож-
ность проявить свою активную 
жизненную позицию, раскрыть 
свой потенциал: профком, куль-

турный центр, образовательные 
формы и научные лаборатории, 
а также большое количество сту-
денческих отрядов, вступая в ко-
торые, ты можешь круто и с поль-
зой для себя провести время. 

Мне нравится учиться в Сиб-
ГИУ, потому что люди, которые 
учатся вместе со мной, студенты 
других институтов, преподава-
тели, работники заряжают меня 
своей позитивной энергетикой, 
они профессионалы. Это побу-
ждает меня прилагать больше 
усилий для достижения высоких 
результатов в разных сферах.

Илья Тулупов, студент
Института машиностроения

и транспорта, гр. МЭА-20, 2 курс

ВСибГИУ, можно сказать, я 
поступил случайно: прие-

хал на лето в гости к другу в Ново-
кузнецк, и тот предложил подать 
документы. Я узнал, что СибГИУ 
- один из немногих вузов, где 
есть специальность, на которую я 
хотел поступать. Так что я подал 
документы и спокойно поступил.

В университете мне в первую 
очередь нравятся люди, будь то 
соседи в общаге, одногруппники, 
ребята из других институтов и 
студенческих объединений или 
преподаватели и работники уни-

УВАЖАЕМЫЕ СТУДЕНТЫ, МАГИСТРАНТЫ, АСПИРАНТЫ,
МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ И ПРЕПОДАВАТЕЛИ! МОЛОДЕЖЬ ГОРОДА!

Абраменко и Анастасия Кери-
мова: они предложили будущим 
выпускникам без тени сомне-
ния приезжать на работу в Гу-
рьевск и Салаир, где новоиспе-
ченных  специалистов СибГИУ с 
энтузиазмом примут. Около 100 
вакансий существует на сегод-
няшний день в этом округе.

«Я рад, что Гурьевский округ 
вошёл в состав Южно-Кузбас-
ской агломерации. Промышлен-
ность там мощная, представ-
лена крупнейшими заводами. 
Кстати, кто не видел, как этот 
район Кузбасса хорошеет в по-
следнее время – очень рекомен-
дую туда отправиться на выход-

ных»,-  отметил ректор первого 
вуза Кузбасса Алексей Юрьев.

Градообразующее предпри-
ятие - металлургический завод 
– нуждается в квалифицирован-
ных кадрах. Подготовкой про-
фессионалов для старинного го-
рода Гурьевска займется СибГИУ. 
Стороны подписали соглашение 
о сотрудничестве между адми-
нистрацией Гурьевского муници-
пального округа и СибГИУ.  В него 
вошли  направления совместной 
деятельности, включающие в 
себя  подготовку кадров и науч-
ные исследования для металлур-
гии и экономики нового члена 
Южно-Кузбасской агломерации.

Пусть они раскроются над вами  и приведут к успеху, 
счастью, любви. Первый вуз Кузбасса помогает осуще-
ствить мечты всем , кто входит в его двери

Наши студенты и обучающиеся вносят большой 
вклад в развитие нашего города и Кузбасса в целом. 
Наша молодежь первая везде – в учебе, науке, спорте, 
творчестве. Пусть успех и дальше сопровождает  все 
наши проекты, а творчество и креативность станут за-
логом будущих побед.

Ректор СибГИУ
Алексей Юрьев

верситета. Благодаря им, в вузе 
очень комфортно, ты с радостью 
идешь на учебу. Занятия проходят 
в комфортной обстановке, препо-
даватели объясняют все доступ-
ным языком и даже через свои 
истории или шутки, от чего ма-
териал усваиваться очень легко. Я 
рад, что  поступил в СибГИУ, об-
рёл свой второй дом, и все люди 
университета стали для меня од-
ной большой семьей.

Данил Бывшев, студент
Института машиностроения

и транспорта, гр. МЭА-19, 3 курс
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Во время подписания договора

Ван Яньху счастлив - ни одного черного шара! Защитил на
"отлично" металлургическую тему в металлургическом вузе

В СИБГИУ МЕНЯ
ПРИВЛЕКЛИ РУССКИЙ ЯЗЫК
И ЖУРНАЛИСТИКА

ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ УНИВЕРСИТЕТОВ МИРА 
СТАЛ ПАРТНЕРОМ ПЕРВОГО ВУЗА КУЗБАССА

СИБГИУ, ПО МНЕНИЮ НЕЗАВИСИМОГО ИССЛЕДОВАНИЯ,
ПРОВЕДЕННОГО МИНОБРНАУКИ, ПЕРВЫЙ СРЕДИ РАВНЫХ

Сибирский осударственный 
индустриальный универ-

ситет по результатам опроса си-
стемы независимой оценки ка-
чества оказания услуг вышел на 
первое место в Кузбассе.

Как сообщает НОК, у Сиб-
ГИУ 100-процентный показа-
тель наличия на сайте полной и 
удобной информации для аби-
туриентов, студентов и препо-
давателей (напоминаем, что это 
мнение людей, принявших уча-
стие в опросе), на таком же вы-
соком уровне по мнению НОК 
находится уровень комфортно-

ВСибГИУ я пришла осознан-
но, меня привлек профиль 

педагогического образования  
«Русский язык и журналисти-
ка». При выборе этого профиля я 
понимала, что после окончания 
университета передо мной от-
кроется множество различных 
дорог. Я смогу быть не только пе-
дагогом, но и журналистом!

Выбирая это направление, я 
была уверена, что получу зна-
ния, которые мне пригодятся 
как в профессиональной, так и в 

повседневной жизни: о том, как 
понять ребенка, как правильно 
обучать, воспитывать и разви-
вать его. Я не знаю, куда приве-
дет меня жизнь, но эти знания, 
в любом случае, очень приго-
дятся - например, при воспита-
нии собственных детей.

Если честно, для меня вооб-
ще все предметы, которые мы 
изучаем, - это огромное откры-
тие. Я столько всего нового и 
интересного узнала! Когда мы 
ходили на практику в школу, я 
как-то непроизвольно вспоми-
нала лекции. Смотрела на детей 
уже с другой, новой стороны.

Прошло меньше года обу-
чения, а я уже обогатилась ин-
теллектуально и духовно. Очень 
здорово, что в университете есть 
студенческое движение, ведь 
можно раскрыться с разных сто-
рон и действительно наслаждать-
ся студенческой жизнью!

Александра Квашенко,
студентка Института

педагогического образования,
гр. ПРЖ-21, 1 курс

сти условий для получения об-
разовательных услуг – 100 про-
центов,  доступность услуг для 
инвалидов также высоко оцени-
вают участники независимого 
опроса.

Доброжелательность и веж-
ливость работников оценена 
97 процентами участников как 
удовлетворительные (оценки 
«хорошо» и «отлично» в данном 
опросе отсутствовали). 

Опрошенные респонденты  
высоко оценили также добро-
желательность и вежливость 
сотрудников вуза при исполь-

В УНИВЕРСИТЕТЕ
Я ВСТРЕТИЛА МНОГО
ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ЛЮДЕЙ

Из всех учебных заведе-
ний СибГИУ привле-

кал меня больше всего. Прежде 
всего, это связано с качеством 
образования, которое я могу 
здесь получить. Широкий выбор 
профилей обучения и разноо-
бразные программы подготов-
ки молодых специалистов тоже 

не оставили меня равнодуш-
ной. Не последнюю роль сыграл 
внешний и внутренний облик 
зданий университета. Блок по-
точных аудиторий, который я 
имела возможность посетить 
еще до того, как стала студент-
кой СибГИУ, произвел на меня 
сильное впечатление. В моей 
памяти остались просторные 
и современные пространства, 
в которых хочется учиться. Все 
это повлияло на мой выбор, и 
теперь я студентка СибГИУ. 

Университет стал для меня 
местом, в котором я встретила 
много замечательных людей. 
Открытые, воодушевленные и 
целеустремленные студенты 
вдохновляют меня на новые 
победы, заряжают позитивом 
и помогают не сойти с верного 
пути. А отзывчивые и чуткие 
педагоги всегда помогут, под-
скажут и дадут необходимую 

мне веру в себя. Еще один несо-
мненный плюс, который я для 
себя нашла, - возможность за-
ниматься не только учебой, но 
и развиваться в различных про-
ектах, которые реализуются на 
базе университета, пробовать 
и проявлять себя в социальной 
сфере: ты можешь стать волон-
тером, помогать людям и при 
этом заводить новых друзей и 
путешествовать. А еще СибГИУ 
имеет собственный культурный 
центр, который дает возмож-
ность проявлять себя в танцах, 
вокале, актерском мастерстве. 
За год университет стал для 
меня не просто учебным заве-
дением, а местом, где я могу 
реализовать себя в различных 
сферах с дружной компанией 
единомышленников.

Ирина Бакушина, студентка
Университетского колледжа, 

гр. К-ИСП-212, 1 курс

Первый вуз Кузбасса 
подписал договор о со-

трудничестве с Университетом 
Вэньчжоу, который  входит в 500 
лучших университетов мира. 

Наш университет и Универ-
ситет Вэньчжоу сотрудничают 
уже 6 лет. В СибГИУ на заседа-
нии диссертационного совета 
прошла публичная защита кан-

дидатской диссертации  вы-
пускника вуза-партнера - Ван 
Яньху. Китайский ученый вы-
брал тему в области  металлове-
дения и термической обработки 
металлов и сплавов.  Защита 
прошла успешно: члены  совета 
проголосовали единогласно. Та-
ким образом, китайский колле-
га получил звание. 

Дружба закреплена также 
совместными научными рабо-
тами. Например, кафедра есте-
ственнонаучных дисциплин 
имени профессора В.М. Фин-
келя реализует вместе с Китай-
ской Народной Республикой 
научный проект «Исследование 
высокоэнтропийных сплавов, 
получаемых с помощью техно-
логии холодного переноса ме-
талла». А кандидат технических 
наук Ирина Панченко прошла 
стажировку в Университете 
Вэньчжоу и затем возглавила в 
СибГИУ Лабораторию электрон-
ной микроскопии и обработки 
изображений.

«Подписав договор, мы на-
деемся совместными усилиями 
разработать еще ряд проектов. 
Они уже лежат в папках с гри-
фом  «на подпись»,  и старт их 
недалек», - подчеркнул ректор 
первого вуза Кузбасса Алексей 
Юрьев.

В планах вузов академиче-
ский обмен студентами, обуче-
ние в СибГИУ магистрантов и 

аспирантов, рекомендованных 
Университетом Вэньчжоу, на-
учные стажировки сотрудников, 
студентов и аспирантов, орга-
низация совместных конфе-
ренций,  подготовка заявок на 
конкурсы в рамках программ 
финансирования научных ис-
следований, объявленных ки-
тайскими и российскими науч-

ными фондами и многое другое.
СибГИУ реализовано около 

40 научно-исследовательских 
проектов на базе наших науч-
ных лабораторий и центров. 
Есть опыт получения финан-
сирования на совместные ис-
следовательские проекты от 
Российских научных фондов и 
индустриальных партнеров. 

зовании дистанционных форм 
обучения.

Общий показатель расчет-
ных значений НОК у СибГИУ 
98 процентов удовлетворитель-
ных ответов. Наш универси-
тет оставил позади себя такие 
вузы как ФГБОУ ВО «Томский 
государственный архитектур-
но-строительный университет», 
филиал  «Южно-Уральского фе-
дерального университета», «На-
циональный исследовательский 
технологический университет, 
а также стал первым среди ву-
зов Кузбасса. 
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«ПО-ВЗРОСЛОМУ!» ПРОШЛИ 
ВСЕ КОНКУРСНЫЕ ИСПЫТАНИЯ 
ШКОЛЬНИКИ ЮГА КУЗБАССА!

ДЛЯ НАШИХ СТУДЕНТОВ 
«ЛЕТО В ГОРОДЕ»
ОБЕРНУЛОСЬ
АКЦИЕЙ

В музее СибГИУ. Зал современного этапа

Участники команд из разных городов: "Нам очень понравилось в СибГИУ"

Студенты АСИ расписали сумки-шопперы, а выручку от реализации передали 
родителям Владика Позднякова

«УМНЫЕ КАНИКУЛЫ» ГОРОДСКИХ ШКОЛЬНИКОВ

Уже более 300 школьников этим ле-
том приняли участие в интеллек-

туальных мероприятиях вуза. СибГИУ в 
этом году  предлагает школьникам актив-
но  включаться в «Умные  каникулы» и де-
лает их пребывание в вузе незабываемым. 
Напомним, что старшеклассники в начале 

июня занимались  проектной деятельно-
стью под руководством опытных учёных и 
профильных специалистов в «Мастерской 
городских стратегий». Ещё один вариант 
полезных каникул действовал в этом ме-
сяце - патриотический квест от музея Сиб-
ГИУ. Более 140 школьников Новокузнецка 

Проект «По-взрослому» удачно 
завершился. Он был реализован 

совместно с ЕВРАЗ ЗСМК, «Распадской 
угольной компанией» и СибГИУ. Реши-
ли объединить усилия высшей школы с 
промышленниками и представили ши-
рокой аудитории первое реалити-шоу 
про юных "цифровых металлургов" и 
"smart-шахтёров". Причем героями про-
екта стали старшеклассники, которые 
только определяются, на какую специ-
альность поступать.

 Это не просто документальный мно-
госерийный презентационный  фильм 
для взрослых родителей – это фильм, где 
школьники становятся звездами экрана. 
Очень заманчиво! 

Но начинали мы как реалисты. Вот, 
например, добыча черного золота, как 
она есть. В этой серии участники реали-
ти-шоу «По-взрослому!» отправляются 
на шахту и спускаются в угольный забой. 
Но дальше – еще интереснее! Например, 
со школьной скамьи – сразу за руль про-
ходческой буровой установки! Страш-
новато? Но зато по-взрослому! Команда 
Новокузнецка «Высшая проба» поехала в 
Шерегеш.  Ведь съемки этой серии про-
ходили именно там. Ребята поднялись на 
гору, где выдержали ещё одну проверку – 

на смелость. По-взрослому? А-то как же!
Герои проекта - 12 старшеклассни-

ков из Новокузнецка, Междуреченска, 
Осинников, Таштагола (4 команды по 3 
человека). Они побывали на лучших про-
мышленных предприятиях региона, уви-
дели современные учебные центры ЕВ-
РАЗа и Распадской угольной компании, 
оценили новые аудитории и цифровые 
классы в СибГИУ, созданные с помощью  
ЕВРАЗа. 

Команды получали баллы на каждом 
этапе, параллельно было запущено голо-
сование на сайте (10kanal.ru). В финаль-
ном выпуске был объявлен победитель. 
Им стала команда "Молот" из Осинников. 

Шоу выходило в эфире телеканалов 
Кузбасс 1 (все города Кузбасса) и "Де-
сятка" (Новокузнецк). Также выпуски 
размещены в соцсетях, rutube-канале те-
леканала "Десятка", на сайтах газет "Ком-
сомольская правда" и "Кузбасс".

"В этом проекте меня поразило то, 
что промышленники объясняют все на 
определенном оборудовании. То есть 
нам не просто дали теорию, и мы напи-
сали по ней тест, а все подробно, на прак-
тике изучаем сами. Это было здорово!", 
- сказал участник команды-победителя  
"Молот" (Осинники) Андрей Мельников.

Вцентре Новокузнецка в июне ра-
ботал Экодвор «Лето в городе». 

В сквере Ермакова размещались пун-
кты приема вторсырья, состоялись ма-
стер-классы с использованием отслу-
живших материалов.

На праздничном «Экодворе»  студен-
ты Архитектурно – строительного инсти-
тута декорировали шопперы, которые 
можно было приобрести после росписи. 
В рамках благотворительного проекта 
«Экология во благо» деньги от продажи 
сумок передадут семье трехлетнего Вла-
дислава Позднякова (диагноз ДЦП) для 
приобретения специального аппарата на 
голеностоп. Также студенты сконструи-
ровали мозаику из сданных крышечек от 
детского питания, так необычно прошел 
проект «Добрышечки». 

Участники обменивались книгами, 
игрушками, вещами с целью продлить 

им жизнь и найти новых хозяев. Посе-
тители Экодвора сыграли в настольные 
и спортивные игры, делали памятные 
снимки в тематических фотозонах. 

Организаторами экопроекта выступи-
ли кроме СибГИУ Комитет охраны окру-
жающей среды и природных ресурсов 
администрации города Новокузнецка, Ад-
министрация Центрального района, ООО 
«ЭкоТек», ООО «Сороежка», Кузбасская Ас-
социация переработчиков отходов, Центр 
устойчивого развития «ГАZОН», Станция 
юных натуралистов г. Новокузнецка, КРОО 
родителей детей-инвалидов «Особое дет-
ство», , при поддержке МКП «ЭШВ». 

СибГИУ не первый раз участвует в 
экопроектах. В апреле на уборку вышли 
студенты и сотрудники во главе с рек-
тором первого вуза Кузбасса Алексеем 
Юрьевым. Активисты убрали мусор у 
сквера имени Е.И. Дроздецкого.

побывали в СибГИУ, чтобы принять уча-
стие в занимательном историческом дей-
ствии. «Умные каникулы» в этом варианте  
продолжались до 16 июня. 

Первые группы из 71, 104 и 91 школ 
прошли с экскурсиями по просторным 
коридорам и аудиториям университета, 

садились в ректорскую «Волгу» - экспонат, 
разглядывали портреты на выставке, зада-
вали вопросы и очень радовались общению 
с профессором «околовсяческих наук», так 
с юмором называл себя гид-доброволец, 
доктор культурологии Лев Тресвятский.

Шесть школ Новокузнецка, имеющих 
городские детские лагеря, принимали 
участие в проекте. Ребята от 7 до 17 лет 
имели возможность не только  пройтись  
и посмотреть новые лаборатории, ауди-
тории и красивые лаунж-зоны СибГИУ, 
но и принять участие в занимательном 
квесте. Например, как и на чем «доехать» 
от БПА до музея (на ректорской «Волге», 
конечно!)? Как назывался СибГИУ рань-
ше, когда здесь учились наши деды? Всем 
этим веселым процессом управлял до-
цент Института педагогического образо-
вания СибГИУ, заведующий музеем вуза  
Лев Тресвятский. Школьники побывали в 
музее СибГИУ, где Лев Алексеевич расска-
зывал ребятам о  главных вехах развития 
вуза, а затем пригласил поиграть в интел-
лектуальную игру. Победители получили 
сувениры от первого вуза Кузбасса.

Квест «Музей СибГИУ» былорганизо-
ван совместно с  Центром довузовской 
подготовки (руководитель Наталья Клю-
чанцева) и имеет, в том числе,  профори-
ентационную цель.

Еще больше
фотографий

смотрите здесь!
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«ЗОЛОТОЙ УРОЖАЙ» НАГРАД СОБРАЛ
СИБГИУ НА КУЗБАССКОЙ ЯРМАРКЕ

УЧЕНЫЙ ПЕРВОГО
ВУЗА КУЗБАССА
РАЗРАБОТАЛ
МАТЕМАТИЧЕСКУЮ
МОДЕЛЬ

Директор Института информационных технологий и автоматизированных
систем Лариса Павлова забирает золотую медаль Ярмарки

Аспирант Александр Немцев дошел до финала инженерного 
конкурса

Почти все разработки СибГИУ по-
лучили золотые медали на уголь-

ном форуме. Наш университет забрал 
гран-при и 14 золотых медалей Ярмарки. 

XXX Международный угольный фо-
рум «Уголь России и Майнинг» закон-
чил свою работу. На площади 51 000 кв. 
м. размещались более 400 предприятий 
России, Республики Беларусь, Казахстана 
и других стран  

Наши экспонаты в этом море не «уто-
нули», почти все разработки СибГИУ 
получили золотые медали. Исключение 
составили два выставочных экземпляра.

Гран-при Кузбасской ярмарки  заво-
евал экспонат «Роботизированная  ша-
гающая крепь», над созданием которой 
работали В.Клишин, А.Юрьев, М.Ники-
тенко, В.Фрянов. 

Бронзу забрали «Интеллектуальные 
транспортные системы в дорожном дви-
жении» (авторы Т.Борисова, О. Шугаев). 
Всего от СибГИУ поступило 16 заявок - 
все удачные!

Наш университет забрал 14 золотых 
медалей  Ярмарки. Это рекорд!

В трех номинациях наши экспонаты 
сверкали как звезды: «Разработка и вне-

дрение нового технологического обору-
дования для угольной промышленно-
сти» (авторы разработок – П.Васильев, 
аспиранты И.Шмаков и А.Крестьянинов, 
В.Волошин, С.Мананников, В.Панфилов, 
А.Григорьев, Я.Альвинский, В.Мурко,  В.
Федяев, В.Карпенок, С.Риб, А.Никитина, 
В.Басов, Д.Борзых и другие, «Разработка 
и внедрение  новейших технологических 
решений для горного производства» (ав-
торы: В.Чаплыгин, О.Коновалова, О.Ми-
хайлов, О.Петрова, Д.Апенкин, аспирант 
М.Климкин, В.Островлянчик, В.Кубарев, 
Л.Павлова, В.Фрянов,), «Продукция для 
различных областей применения» так-
же нашла свое признание потребителей 
и экспертов ( в этой области работали 
авторы: Я.Гутак, аспирант В.Андропова, 
А.Михно, Н.Козырев, А.Усольцев, Р.Шев-
ченко, Ю.Прошунин,А.Тимофеев, М.
Курдюков, студент Д.Садов). 

На церемонии вручения наград про-
звучали самые теплые слова в адрес наших 
ученых и преподавателей, работающих 
над актуальными задачами горного дела.

Над подготовкой стенда вуза на уголь-
ном форуме и заявок  работали сотрудни-
ки ОНТИ Г.Морина и Н.Ознобихина

Аспирант ИИТиАС Алек-
сандр Немцев дошел до 

финала ежегодного Всероссий-
ского инженерного конкурса. В 
этом году 3000 участников про-
демонстрировали свои работы 
экспертам от индустрии. Орга-
низатор мероприятия - Мини-
стерство науки и высшего обра-
зования РФ. 

Александр представил про-
ект «Программное обеспечение 
для прогноза ЧС на угольных 
предприятиях». Молодой уче-
ный разработал математиче-
скую модель, которая прогно-
зирует уровень выбросов газа 
при дроблении угля на шахтах и 
обогатительных предприятиях. 
Усложняется прогноз глубиной 
залегания пластов, где газ «ве-
дет себя» иначе, чем в верхних 
слоях. Программа позволит во-

время отследить и снизать уро-
вень газа,  вовремя и быстро 
осуществить дегазацию. Работа 
в шахте станет безопаснее. Так-
же проект станет экономически 
выгодным для предприятий, 
ведь после каждой остановки 
производства, компании несут 
большие финансовые потери.

Индустриальными пар-
тнерами конкурса выступи-
ли: Госкорпорация «Росатом», 
Госкорпорация «Роскосмос», 
Госкорпорация «Ростех», АО 
«Вертолеты России», ПАО 
«РусГидро», ОАО «РЖД», Госу-
дарственная корпорация раз-
вития «ВЭБ.РФ», АО «Объеди-
ненная приборостроительная 
корпорация», АО «Объединен-
ная судостроительная корпора-
ция», ПАО «Объединенная авиа-
строительная корпорация». 

В НАШЕМ УНИВЕРСИТЕТЕ ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬНЫЕ 
ЛЮДИ И ВЫСОКИЕ СТИПЕНДИИ

Я МЕЧТАЛА СТАТЬ ПЕДАГОГОМ

История моего обучения в 
вузе началась в Новоси-

бирском Государственном Тех-
ническом Университете. Проу-
чившись там первые полгода, я 
поняла, что это не мое. Затем я 
перевелась в СибГИУ, который 
больше подходил мне по ряду 
параметров: близость к дому 
(живу я в Междуреченске), бо-
лее позитивная атмосфера Но-
вокузнецка. Новосибирск – это 
каменные джунгли, серый и ка-
кой-то строгий город. Все это, в 
конечном счете, привело к тому, 
что я перевелась в СибГИУ.

Что мне здесь нравится? 
Во-первых, коллектив в этом 
университете намного слажен-
нее и дружелюбнее, чем в Ново-
сибирске. Я думаю, это связано 
с тем, что в город-миллионник 
приезжают студенты со всей 
нашей необъятной родины и 

Всю свою жизнь я мечтала 
стать педагогом, работать 

с детьми, это приносит мне ко-
лоссальное удовольствие. Когда я 
окончила школу, и пришло время 
выбирать вуз для поступления, в 
СибГИУ открылся Институт педа-
гогического образования. Меня 
это очень заинтересовало: новый 
институт, много различных про-
филей подготовки. Я подумала: а 
почему бы не попробовать? Я буду 
«первопроходцем», смогу соб-
ственными глазами увидеть раз-
витие института в статусную «куз-
ницу педагогических кадров». И 
конечно же, я хотела быть к этому 
причастной, помогать институту 
своим накопленным за годы учебы 
опытом и креативом.

В СибГИУ мне в первую оче-
редь нравится высококвалифици-

из других стран. В большей сте-
пени все стараются держаться 
обособленно. В нашем универ-
ситете, наоборот, люди друже-
любные, лояльно настроены 
друг к другу, всегда готовы при-
йти на помощь и оказать под-
держку.

рованный педагогический состав. 
Наши преподаватели чуткие, вни-
мательные, с большим багажом 
знаний, которыми они с удоволь-
ствием с нами делятся. Я смогла 
очень многому у них научиться. 

В плане учебы открывает-
ся огромное количество воз-
можностей, приятный бонус 
к этому – высокие стипендии. 
Общественная жизнь в СибГИУ 
доступна для всех. Все проводи-
мые мероприятия освещаются в 
медиа института, в корпусах вы-
вешиваются объявления с рас-
сказами о том, как можно стать 
частью какого-либо масштаб-
ного и значимого мероприя-
тия, проводятся агитационные 
кампании, в рамках которых 
все становится понятным. Уни-
верситет дает мне возможность 
учиться и одновременно с этим 
быть успешной и в других сфе-
рах деятельности.

Ирина Горланова,
Институт информацион-

ных технологий и автомати-
зированных систем,
гр. ИПМИ-18, 4 курс

Сейчас я уже начинаю представ-
лять свои трудовые будни учителя 
начальной школы, с нетерпением 
жду этого. 

Университет дает множество 
возможностей для самореализа-
ции. Здесь я могу проявлять себя в 
различных сферах: в социальных 
мероприятиях, в научных конфе-
ренциях, конкурсах и олимпиадах. 
Я получаю неоценимый жизнен-
ный опыт: на занятиях мы узнаем 
особенности детской психологии, 
получаем актуальные и неорди-
нарные инструменты для работы в 
школе, учимся правильно разраба-
тывать занятия, что поможет нам 
стать отличными учителями. 

Евгения Викулина,
Институт педагогического 
образования, гр.ФПНИ-20,

2 курс
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БУДЬ ПЕРВЫМ!

ГОРЖУСЬ НАШИМИ ЛЮДЬМИ

СТУДЕНЧЕСКИЙ ОТРЯД
СПЕШИТ НА ПОМОЩЬ

Директор Архитектур-
но-строительного инсти-

тута Елена Анатольевна Алешина 
в конце июня отметила свой юби-
лей. Сердечно поздравляем ее с 
этой датой и желаем дальнейших 

успехов, которыми так богата ее 
биография.

- Елена Анатольевна, рас-
скажите, что удалось сделать 
за этот небольшой промежу-
ток времени пока вы дирек-
тор?

- Период, конечно, слишком 
мал, чтобы глобально что-то 
успеть решить. Очевидно лишь 
то, что мы сделали определен-
ные шаги в направлении раз-
вития кадрового потенциала, 
Мы привлекли молодежь для 
работы в институте, мы набра-
ли аспирантов, создали центр 
строительных компетенций. 
Начали привлекать студентов к 
решению проблем Института. 
Например, выполнять проекты 
пространства.

Студенты-строители стали 
более подготовленными при 
поступлении, так как расши-

рился прием после СПО, коллед-
жей и техникумов. Два года под-
ряд набираем вечернюю группу, 
выпускники СПО приходят и  с 
удовольствием учатся в вечер-
нюю смену. Совмещают с рабо-
той, хотя это совсем не просто. 

За эти годы у нас состоялся 
первый выпуск инженеров-стро-
ителей по специальности стро-
ительство уникальных зданий и 
сооружений. Надо ли говорить, 
что  все они трудоустроились? За 
этот период мы внедрили в учеб-
ный процесс изучение ВIМ-тех-
нологий. В этом году состоялся 
первый выпуск ребят СПО по 
специальности «Техническое 
обслуживание и ремонт систем  
вентиляции и кондиционирова-
ния» из списка ТОП 50. В декабре 
2021 года защитил кандидатскую 
диссертацию Акст Данил Вик-
торович, аспирант профессора 

С СЕРЕБРЯНОЙ МЕДАЛЬЮ
И ДИПЛОМОМ II СТЕПЕНИ
ВЕРНУЛАСЬ ИЗ МОСКВЫ
СТУДЕНТКА АСИ СИБГИУ

Елена Благиных, доцент кафедры архитектуры, с участницами 
конкурса молодых архитекторов

VВсероссийский конкурс 
молодых архитекторов и 

урбанистов «Идеи, преображаю-
щие города» стал для Светланы 
Капинус, студентки магистра-
туры АСИ гр. СА-М-20, самым 
памятным. Она вошла в число 
призеров, заняв  второе место  в 
номинации «Интеграция наци-
ональных и культурных тради-
ций в городскую среду».

Главная идея ее экологиче-
ского проекта – организация 
туристического этнокомплекса 
в Мысках на рекультивирован-
ных землях угольного разреза. 
Место проектирования близко 
по географическому располо-
жению к первым историческим 
поселениями шорцев. Реализа-
ция концепции позволит вер-
нуть эти  территории городу, 
появятся новые общественные 
пространства с национальным 
колоритом и современным на-
полнением: здесь можно будет 
проводить экскурсии, мастер - 
классы, квесты и праздники.

Студентка АСИ Василина 
Наумочкина из группы СА-М-20 
за работу «Архитектурно-гра-
достроительное развитие и со-
хранение культурного наследия 
исторического центра города 
Новокузнецка» получила ди-
плом участника. Научным ру-
ководителем работы выступила 
канд. арх., доцент кафедры ар-
хитектуры Елена Благиных.

Конкурс проходил 9-11 
июня 2022 г. в г. Москве и был 
сориентирован на активиза-
цию  участия молодых граж-
дан в развитии городов и по-
селений. В борьбе за призовые 
места участвовали в очной и 
заочной форме 1100 молодых 
архитекторов и урбанистов из 
26 городов России – Москвы, 
Санкт-Петербурга, Новосибир-
ска, Красноярска, Хабаровска и 
других мегаполисов.

Второе место среди тысячи 
претендентов – это не просто 
удача, это закономерный успех.  
Знай наших!

Наши бабушки сказали 
бы: «Так поступали пи-

онеры!»  Внуки говорят: «Труд 
крут!» Внуки правы, хотя и ба-
бушки тоже, встреча с тимуров-
цами – советская быль. 

И правда, может ли одна жен-
ская сила (ну пусть две!) пе-
ретаскать 20 тысяч  экземпля-
ров книг  хотя бы на один этаж 
вниз? Не может. А надо! 

Долго пришлось бы библиоте-
карям сновать туда-сюда, пере-
нося связку за связкой, если бы 

Столбоушкина Андрея Юрьевича. 
- А чем вы гордитесь, огля-

дываясь на прошлое и форми-
руя будущее?

- Горжусь нашими людьми. 
Они энтузиасты!  Горжусь наши-
ми выпускниками. Например,  
Назаренко Иван Кириллович – 
доктор технических наук, про-
фессор – архитектор, выпускник 
самого первого выпуска. У нас 
работали и работают  Журав-
ков Юрий Михайлович, Магель 
Виктор Иванович - архитекторы 
с большой буквы, много сделав-
шие для города и института.

Все проектные организации 
в Новокузнецке и в регионе 
укомплектованы нашими вы-
пускниками.

Совместно с Ассоциацией 
«Кузбасский проектно-научный 
центр», где директор Яковлев 
Сергей Кириллович, наш дав-

ний друг и помощник,   в этом 
году провели 15-ю по счету 
конференцию по актуальным 
проблемам в области проекти-
рования, строительства и архи-
тектуры. Она была интересна 
широкой аудитории, так как мы 
обсуждали вопросы обеспече-
ния прочности зданий и соору-
жений.

Две конференции  подряд 
проводились уже в статусе Все-
сибирских с трансляцией  по 
Сибири и Дальнему Востоку. С 
участием Национального объ-
единения проектировщиков и 
изыскателей. Архитектурное и 
инженерное проектирование и 
строительство являются слож-
ной и интересной областью 
производства, где постоянно 
возникают проблемы, которые 
требуют обсуждения професси-
ональным сообществом.

Памятная конференция, давшая импульс проекту.
В центре - профессор Виктор Громов. Фото из архива.

САНКЦИИ КАК ПОВОД СДЕЛАТЬ
ШАГ В ДРУГУЮ СТОРОНУ

Время санкций со стороны 
недружественных нам 

стран коснулось и науки, как 
это ни прискорбно.  Что делать  
дальше, когда захлопываются 
двери? Открывать новые! Ранее 
мы заключили договор с изда-
тельством «Materials Research 
Forum LLC» на издание коллек-
тивной монографии по итогам 
результатов работ нашей науч-
ной школы и докладов, пред-
ставленных на online конферен-
ции «Materials in external fi elds». 
В прошлом году в этом извест-
ном издательстве мы уже печа-
тали монографию «Structure and 
Properties of Lengthy Rails after 
Extreme Long-Term Operation», 
так что у нас имелся положи-
тельный опыт работы. 

Но, увы! В вежливых выраже-
ниях последовал отказ. Прошед-
шая конференция дала возмож-
ность молодым исследователям 
обменяться опытом, доложить 
свои результаты, выслушать кри-
тические замечания старших 
коллеги и убедиться, что наш 

разговорный английский остав-
ляет желать лучшего. Тут нам 
на помощь придет инициатива 
управления международной де-
ятельности, которое уже в сентя-
бре начинает языковую подго-
товку для аспирантов и молодых 
преподавателей. Так что жизнь 
продолжается, конференция по-
зволила найти новых коллег в 
КНР, и мы подали две совмест-

ные заявки на российско-китай-
ский конкурс грантов RSF-NSFC, 
направили наши предложения 
о возможных путях сотрудниче-
ства с научными учреждениями 
КНР. А монография? Она вышла в 
российском издательстве и заре-
гистрирована в Elibrary.

Юлия Шлярова,
аспирантка кафедры ЕНД им. 

проф. В.М. Финкеля

не повстречались они со студен-
ческим строительным отрядом 
«Автоном» (руководитель Андрей 
Нинев, гр. СУ-18). Организовала 
встречу Валентина Хомичева, на-
чальник отдела образовательных 
мероприятий. 

Зачем на это расстояние пе-
ремещали груз? В  Научно-тех-
нической библиотеке наступает 
счастливая пора – ремонт. А кни-
ги глобального ремонта не любят 
и боятся. Могут быть утрачены,  
в силу непреодолимых обстоя-

тельств: ремонт  беспощаден, как 
бульдозер. Так что библиотечный 
фонд нуждался в укрытии.  Такие 
ребята как Виктор Генгель, Марк 
Аракчеев, Артем Тамаргалиев, 
Павел Воронин, Егор Бастрыгин 
и еще семеро «ратных друзей», 
позаботились о книгах, перенеся 
их в безопасное место. За что и 
снискали особую благодарность 
библиотечных работников. А мы 
просто передаем ее ребятам из 
отряда. 

Татьяна Иванова


